

*En principio trataremos de caracterizar la constelación de hechos que dan lugar a la Sociología del Conocimiento y describir las corrientes principales que dan lugar a este enfoque. Creemos que no es un esfuerzo perdido el de formular preguntas preliminares de este orden antes de abordar un problema cualquiera de la historia del pensamiento. Tenemos que plantearnos esas preguntas preliminares pues así se amplía nuestro horizonte, y porque nuestra mayor reflexividad no solo nos las hace posibles, sino que a la vez nos obliga a que nos planteemos preguntas ingenuas, o de un modo inconsciente, como tiende a ocurrirnos, y en vez de eso prestemos una atención consciente a los fundamentos intelectuales de nuestros problemas, a las constelaciones que son responsables de su surgimiento. Tales investigaciones se han vuelto necesarias debido al modo particular en que se organizaron las ciencias de la cultura, esto es debido a la práctica ausencia de una división del trabajo aceptada, como resultado de la cual cada uno enfrenta los problemas por sí mismo. En vista de esto, una orientación sinóptica que abarque todos los problemas en este campo, es más y más imperativa.*

KARL MANNHEIM